



## GLOSABREVE

### SAN PEDRO CLAVER

Lugar aparte en este mismo número publicamos el anuncio de los cultos con que el Sodalicío de San Pedro Claver solemnizará la fiesta del Apóstol de los Negros, el próximo día 9, en la iglesia del Convento de María Reparadora. Entre los santos que dedicaron su vida a la evangelización del Nuevo Continente se cuenta este jesuita español, el más preclaro ejemplo de abnegación que pueda considerarse de los que nos ofrece el magno elenco de confesores de Cristo en América. San Pedro Claver sintió el fuego de la divina caridad en su alma y la misión católica de España como nadie. La aportación de las Ordenes Religiosas a la magna empresa del nuevo mundo fué verdaderamente gigantesca, y de tanto misionero santificado en acción evangelizadora destaca San Pedro Claver que se consagró a iluminar con los destellos de la Fe la inteligencia de los individuos pertenecientes a la raza humana que, aún hoy, se tiene en menos: la inteligencia de los negros, que el Santo vió como potencia de sus almas a través de la naturaleza ruda y repulsiva, cuando los demás solo veían en ellos material humano apto para los rudos trabajos coloniales. El Santo amó a estos hijos de la Humanidad, con capacidad para transformarse en hijos del Altísimo mediante el Sacramento del Bautismo, hasta la muerte entre ellos.

San Pedro Claver era un Santo español, y esto es bastante para comprender su desprendimiento generoso de más cómoda existencia, su ascetismo, su caridad, sus ansias de que el Mundo no fuera sino un solo reino de paz y de bien bajo el cetro superior del Rey de Reyes. A nosotros propone la Iglesia especialmente tan alto modelo de virtudes, pues que, españoles como el Santo, podremos ser los mejores imitadores en la realización de sus anhelos estando tan extenso el campo de evangelización hoy, aún entre el mundo civilizado, para llevar a Dios las almas de quienes no le conocen, o de El se hallan apartadas. Oremos, pues, el día 9 por la conversión de los infieles. Al fin, con la oración podremos cooperar a la obra evangelizadora de España, obra ingente y admirable en la que figura como insigne adalid San Pedro Claver, el Apóstol de los negros.

### RUSIA CONTRA BULGARIA

#### Aprobación inglesa al gesto soviético de declarar la guerra a Bulgaria

LONDRES, 6.—Los redactores diplomáticos de dos periódicos importantes británicos —el «Times» y el «Daily Telegraph»— expresan su aprobación por el gesto soviético al declarar la guerra a Bulgaria.

«La declaración de guerra rusa —dice el redactor del «Daily Telegraph»— es consecuencia natural y lógica de la actitud impertinente e hipócrita de los Gobiernos búlgaros de Bagrianof y Muraviev. El Ejército rojo llama a la puerta de Bulgaria, dispuesto a entrar en ese país.

Era intolerable que a estas alturas el Gabinete búlgaro repitiera sus propósitos de conservar una «neutralidad absoluta» más aún cuando prestaba ayuda todavía al Reich alemán. El pueblo búlgaro no debe pagar el precio a que se ha hecho acreedor su Gobierno vacilante». —EFE.

#### El Gobierno búlgaro solicita del ruso la conclusión de un armisticio

ESTOCOLMO, 6.—La radio búlgara informa que en la mañana del miércoles, el secretario general del ministerio de Relaciones Exteriores búlgaro y el jefe de la Sección Política del mismo departamento, han visitado al encargado de Negocios soviéticos en Sofía. Manifestaron que el Gobierno búlgaro les había encomendado la misión de pedir al Gobierno soviético la conclusión de un armisticio. —EFE.

#### Los rusos, en territorio búlgaro

LONDRES, 6.—Informaciones de radio recogidas por la Agencia Reuter señalan que los rusos han comenzado su marcha en territorio búlgaro. —EFE.

refectorio del monasterio. En los días del 9 al 15 se celebrarán solemnemente pontificales por los preladados que asistirán a las fiestas, y en cada uno de estos días predicarán destacados miembros de las distintas Ordenes religiosas. —CIFRA.

### El ministro secretario general en el campamento de la Milicia Universitaria instalado en Monte la Reina

ZAMORA, 6.—El ministro secretario general del Movimiento, acompañado del jefe de Protocolo de la Secretaría y de las autoridades y jerarquías, visitó la Catedral, donde admiró cuantos objetos de arte se conservan en el templo. Más tarde, se trasladó a la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., donde fué cumplimentado por los distintos delegados de Servicios. A continuación, el ministro emprendió el viaje de regreso a Madrid, deteniéndose en el campamento que en monte de la Reina tiene instalado la Milicia Universitaria. Fué recibido allí por el teniente coronel señor Alvarez, y los acampados rindieron al camarada Arrese los honores de reglamento Re-

alizaron después diversos ejercicios tácticos y terminó la visita con un desfile. El ministro secretario reanudó inmediatamente su viaje.

#### Regreso a Madrid del señor Arrese

MADRID.—Procedente del Pazo de Meirás, después de visitar Vigo, Orense y Zamora, ha llegado a Madrid el ministro secretario general del Movimiento.

#### Comida íntima al ministro de Marina

EL FERROL DEL CAUDILLO, 6.—El Ayuntamiento ha ofrecido esta noche una comida íntima al ministro de Marina, que fué servida en el salón de actos de la Casa Consistorial. —(Cifra)

## Actualidad internacional

### Finlandia y los aliados

Es natural que en Londres se sienta gran satisfacción por la determinación finlandesa de romper con Alemania. Esta decisión es considerada por los ingleses como uno de los resultados normales de los acontecimientos de los Balcanes (separación rumana y búlgara de Alemania) que a su vez han estado influenciadas por las repetidas tentativas del Gobierno de Helsinki para abandonar la lucha, atendiendo a lo que se ha dicho tantas veces, o sea que no podían haber esperanzas de victoria sobre las fuerzas definitivamente superiores de los aliados.

El conjunto de estos acontecimientos parece normal al cumplirse el quinto año de guerra en el que la situación —según las noticias inglesas— es tal que lo que no hubiese sido natural es que los países asociados de Alemania hubiesen seguido creyendo en la capacidad de esta nación para evitar su derrumbamiento.

Los recientes acontecimientos políticos que han proporcionado a las armas aliadas sus mejores éxitos en los distintos teatros de la guerra son, a su vez, consecuencia inmediata de la modificación radical sufrida por la situación estratégica de los dos bandos beligerantes que ha motivado la desintegración militar del Eje a la que había de seguir inevitablemente la descomposición del sistema político que pudo

erarse bajo el amparo de las armas alemanas cuando éstas no encontraron resistencia organizada en su gigantesco paseo por Europa.

Hoy el cuadro de la guerra es totalmente diferente y no guarda otro parecido con el de hace tres o cuatro años más que en la velocidad con que avanzan los ejércitos de Eisenhower y Wilson en el oeste europeo que en algunos casos han superado a la rapidez con que los alemanes se adentraron en Francia.

#### Planes para el futuro

Hasta ahora las esferas competentes londinenses se han abstenido de hacer predicciones sobre lo que pueda derivarse de la ruptura germano finesa, pero no se duda de que de este éxito político —que no por ligeramente tardío dejará de tener extraordinarias repercusiones— los aliados procurarán sacar consecuencias máximas a su favor. El objetivo ruso, como el anglosajón, va a consistir ahora, gracias a la victoria conseguida en Finlandia, en llevar cuanto antes la guerra al territorio del Reich.

Es posible que los esfuerzos soviéticos hayan de ser momentáneamente superiores a los de los ejércitos anglosajones, (así nos dicen de la capital inglesa) no sólo porque en el Este existe una resistencia germana sólidamente organizada en tanto que en el Oeste de momento ha desaparecido, sino porque además la atención del Mando germano parece especialmente concentrada en las regiones que miran a Rusia.

Pero esto solo —según las informaciones de las democracias— será por poco tiempo porque la llegada de las vanguardias de Eisenhower a las fronteras del Reich obligará a la dispersión de las fuerzas alemanas hacia el Oeste, lo que ha de beneficiar al Mando soviético y ha de ser el prelude de la decisión de la contienda. La retirada de las fuerzas germanas de Finlandia creen los ingleses no ha de influir apreciablemente en el fortalecimiento de las defensas germanas en ningún punto; pues la mayor parte de las seis o siete divisiones que han empezado a abandonar al país finlandés habrán de refugiarse en Noruega donde quedarán aisladas e incapaces para trasladarse rápidamente a cualquiera de los sectores de lucha.

#### Optimismo anglosajón

En ese afán de llevar la guerra hasta más allá de las fronteras alemanas cabe esperar la intensificación de los combates en todos los teatros de la guerra durante las próximas semanas. Los esfuerzos aliados que habrán de realizarse en los días que se aproximan serán la base de la destrucción del conjunto del

## ARMAS NUEVAS

Cada frente es un inmenso cementerio.

Arde la lucha en los cuatro costados del mundo.

La imaginación y la ciencia de lirar por arrancar los secretos que guarda la misma tierra y sus leyes. Se buscan armas nuevas. Se buscan nuevos géneros de muerte. Algo con qué asolar, algo con qué vencer, algo con qué volver a brillar sobre el mundo un sol que siga cantares de era, un sol con rayos de trigo, un sol con besos de paz.

Y la paz se nos esconde en el enigma bochornoso del odio. ¡El hombre que ha nacido para amar! Y las novias y las madres llevan luto sobre el pecho. Su amor se quedó hecho hiel en el corazón entre el fuego de las balas.

Y el hombre busca armas nuevas con qué desgarrar corazones de carne y corazones de espíritu. Pero hay armas siempre nuevas. Ellas son las que al fin dicen siempre la última palabra.

Armas que están en nuestras manos, y no sabemos explotarlas.

¿O es que sólo la pólvora tiene fuerza expansiva? ¿Acaso el amor no estalla para llenar al mundo?

Que le pregunten eso a Avila, la ciudad que sabe bien hasta dónde llegó la onda explosiva del corazón de Teresa de Jesús. Que le pregunten a España, la nación que sabe bien hasta dónde llegó la fuerza de su corazón de madre, el mismo corazón que el de Isa bel...

Y esa vieja fuerza de amor todos sabemos que es siempre nueva y que tiene secretos que asombran.

#### Se acerca un nuevo curso.

El Seminario muy en breve se llenará de nuevo de almas juveniles, que vienen a él a fortificar sus voluntades para los futuros trabajos de su vida sacerdotal, para desligarse cada vez más de todo lo que no sea Cristo, para consagrarse totalmente a Dios. Ayúdanos con tus oraciones y si puedes con tu óbolo material.

Lo que no sabemos es dirigirla bien. Lo que no sabemos es encontrarla bien. Lo que no sabemos es pensar.

Porque si pensáramos bien que esa fuerza en suprema expansión del amor no se encuentra sino a los pies del Sagrado, donde vive el Amor prisionero de amor...

Y si pensáramos que fué un sacerdote quien nos puso allí el Tesoro...

Y si pensáramos que el sacerdote salió del Seminario...

¡Lo que no podemos es ser cobardes! ¡Lo que no podemos hacer es ser traidores a la misión sagrada que cada uno de nosotros tenemos que aportar al inmenso sacrificio del mundo! ¡Lo que no podemos es vivir de espaldas a la realidad, como si nada pasara en el mundo...!

¡Sacrificio! ¿Y no sabemos la fuerza del sacrificio, y no sabemos que el humo de las víctimas, muy mucho más que el humo de los cañones, es lo que hace bajar del cielo el sol ansiado de la paz?

¿Y no sabemos que la misa que Cristo ofrece al Padre por los hombres es la primera en la escala de los valores para curar todos los dolores de la humanidad?

¿Y no sabemos que la misa necesita un sacerdote?

¡Armas nuevas! ¿Para qué, si las armas eficaces las olvidamos?

Volved la vista al Seminario. Aquí está la aportación a la paz. Aquí la fuerza del amor...

Cumplid el deber de católicos. ¡Ayudad al Seminario!

El día 10 de septiembre es el día veraniego del Seminario.

## La acción de las naciones aliadas

LONDRES.—El Gobierno emigrado polaco ha enviado una nota al Comité de Liberación Nacional establecido en Moscú y al Gabinete soviético sobre la reorganización del Gobierno polaco. —EFE.

#### Alta condecoración soviética para Tito

ZAGREB, 6.—El jefe de los guerrilleros, Tito, ha sido distinguido por Stalin con la cruz de Suvorov, de primera clase. Se trata de una de las más altas condecoraciones que se otorgan en la Unión Soviética. —EFE.

#### La Reina madre de Bélgica, aclamada en las calles de Bruselas

LONDRES, 6.—La radio de

Bruselas anuncia que la Reina Isabel, madre del Rey Leopoldo de Bélgica, ha recibido al comandante de las fuerzas británicas que se encuentran en la capital. La Reina madre ha visitado las calles de Bruselas que han sufrido más las recientes luchas, en las que fué aclamada por la multitud. —EFE.

#### «En previsión de que surja de un momento a otro la noticia del final de la guerra en Europa»

NUEVA YORK, 6.—Las autoridades militares ordenaron anoche en esta ciudad un ejercicio de defensa pasiva, con oscurecimiento de luces. El criterio popular es sin embargo, que la guerra se está concluyendo, y anoche mismo los periódicos vespertinos anunciaron que la policía de Nueva York se encuentra movilizada desde el viernes, en previsión de que surja de un momento a otro la noticia de que la guerra en Europa ha terminado, noticia que debe producir un desbordamiento de júbilo callejero y que hará necesarias las mayores precauciones policíacas.



# Los ejércitos aliados rebasan el río Mose y cruzan el Mosela (Parte aliado)

## Según el comunicado alemán fracasan los intentos aliados de atravesar el MOSELA

Cuartel General del Cuerpo Expedicionario aliado, 6.—El comunicado oficial del día de hoy dice: «En el sector Bruselas Amberes nuestras tropas se dedicaron ayer a operaciones de limpieza. Seguíamos avanzando al norte del Somme, donde ha sido alcanzada la línea Ais Saint Omer.

Otras fuerzas han rebasado Boulogne y se hallan cerca del Bosque de Guines. Más al sur, las fuerzas que avanzan por Bélgica han liberado Charleroi y Namur. Hemos cruzado el río Mosa en Dinant y Givet donde la resistencia enemiga fué ligera. Continuaron las operaciones de limpieza en la región al suroeste de Mons, donde han quedado cercadas más tropas enemigas.

Casas y cazabombarderos ametrallaron y bombardearon en picado aeródromos enemigos, convoyes ruteros y trenes en movimiento en Holanda y Alemania occidental. Hemos destruido 143 aviones en tierra y 28 en combate aéreo.

Aviones disparacohetes atacaron a la navegación enemiga en aguas de las islas holandesas. Fué hundido un barco de tamaño mediano, incendiado un segundo y averiados tres más. Por la noche, nuestros bombarderos ligeros atacaron objetivos ferroviarios en Holanda y Alemania. La fortaleza de Brest fué sometida a la acción ininterrumpida de los aviones ligeros, medios y pesados.

Bombarderos pesados han arrojado más de mil toneladas de explosivos sobre concentraciones de tropas en El Havre.—EFE.

### Ocupación de Cluny Seucey le Grande y Le Villars

Del comunicado aliado en el Mediterráneo: «Séptimo ejército: Nuestras vanguardias han progresado en algunos sectores situados entre el río Saone y la frontera suiza, en tanto continúa el rápido avance por el valle de aquel curso fluvial. Tropas norteamericanas han ocupado las importantes ciudades y puentes de carretera de Louhans y Lans le Saunter. Los franceses, en su empuje hacia el norte por dicho valle, han ocupado Cluny, Seucey le Grande y Le Villars y se acercan a Chalons sur Saone.»—EFE.

### El tercer ejército estadounidense cruza el Mosela

LONDRES, 6.—Patrullas norteamericanas han entrado en territorio alemán, dice el enviado especial de la agencia Reuter cerca de las fuerzas norteamericanas en Francia. Unidades del tercer ejército estadounidense—añade—han cruzado el Mosela.—EFE.

LONDRES, 6.—Se confirma que unidades del tercer ejército norteamericano han cruzado el Mosela en un punto situado entre Metz y Nancy, dicen los círculos militares londinenses.—EFE.

### Aviones norteamericanos operan sobre Alemania

LONDRES, 6.—El noveno ejército aéreo norteamericano opera ya contra Alemania desde territorio francés, según se anuncia oficialmente. Los primeros aviadores estadounidenses llega-

dos a sus bases galas fueron bombarderos medios tipo B-26.—EFE

### Bajas en la bolsa de Mons

LONDRES, 6.—En la bolsa formada por el primer ejército de los Estados Unidos, mandado por el teniente general Hodges, en la región de Mons se han hecho 9.000 prisioneros alemanes, dice un corresponsal de la prensa combinada americana. El número de vehículos capturados o destruidos se eleva a 1.500. También se han destruido 40 tanques.—EFE.

### El comandante de El Havre rechaza la propuesta aliada de rendición

BERLIN, 6.—El comandante de la fortaleza de El Havre ha rechazado la conminación aliada para que se rinda, según comunica la Oficina de Información Internacional. Al propio tiempo ha propuesto dicho jefe que le sea permitido evacuar a 50.000 personas civiles antes de que comenzaran los combates, propuesta que fué rechazada por el comandante en jefe británico, según la misma Oficina.—EFE.

### Mensaje del jefe de la fortaleza

BERLIN, 6.—El comandante jefe de la fortaleza de Brest envía el siguiente mensaje a las tres de la tarde: «Toda la región de la ciudad y el puerto es atacada por formaciones de bombardeo aliadas. Un violento fuego artillero ha sido desencadenado por la artillería norteamericana contra nuestras líneas. Las destrucciones en el puerto y otros lugares de importancia militar están a punto de terminarse. Al este de la fortaleza ha sido rectificado el frente para tener mejores posibilidades de defensa.»—EFE.

### Según el parte alemán, fracasan los intentos aliados de rebasar el Mosela por Nancy

CUARTEL GENERAL DEL FÜHRER, 6.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En el sector de Amberes nues-

tras divisiones se han retirado al canal Alberto. En la misma ciudad se lucha con encarnizamiento. El enemigo atacó en un amplio frente la línea de Lovaina-Namur-Sedán. Sólo pudo lograr una ganancia mínima de terreno. Fracasaron varios intentos del enemigo de atravesar el Mosela al norte Nancy. Los defensores de

## Se lucha con dureza en todo el sector del Adriático

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL MEDITERRANEO, 6.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«Mar: Un crucero norteamericano y varios destructores bombardearon baterías enemigas en el sector de Montecarlo el día 3 de septiembre. El día 4, la pequeña guarnición alemana de Mónaco huyó a los montes después de haber destruido las defensas. Varias baterías enemigas en este sector siguen activas, y ayer una de ellas abrió el fuego contra los barcos aliados que operaban frente a la costa, pero sin resultado. Durante una operación de apoyo a las fuerzas del octavo ejército, en el sector adriático, los buques de Su Majestad «Urchin» y «Undine» dispararon ayer más de 600 salvas contra las baterías y emplazamientos artilleros del enemigo. Como resultado de ello fueron silenciadas varias baterías de capital importancia para el adversario. Su fuego no tuvo consecuencias. Nuestros minadores actúan en esas aguas.

Italia: Se lucha duramente en el sector adriático, donde las tropas del octavo ejército han expulsado al enemigo de las posiciones que ocupaba en las alturas que van de Coriano al mar, y se aproximan al río Marano. También se lucha duramente en el terreno elevado a la izquierda, dentro y fuera de la ciudad de Coriano. Hemos avanzado nuevamente al oeste de Fiorenzia: Altopascio ha sido ocupada y nuestras patrullas han penetrado en la importante ciudad de Lucca. Al norte de Fiorenzia, tropas británicas siguen progresando frente a una encarnizada resistencia en el terreno de altura que domina la ciudad. Sin novedades dignas de mención en el resto del frente italiano, donde se señala actividad patrullera en algunos puntos.—EFE.

El Havre han rechazado un ataque enemigo apoyado por carros. Los aliados sufrieron pérdidas muy elevadas. Fuerzas adversarias que habían conseguido penetrar en las posiciones alemanas de Brest han sido rechazadas en el curso de un contraataque. Las posiciones de partida norteamericanas de la infantería y de carros fueron destruidas por el fuego concéntrico de nuestra artillería.—EFE.

### Ataques a las comunicaciones del norte de Italia

Del comunicado aliado del Mediterráneo:

«Aire: La aviación táctica repitió ayer sus ataques contra la red de comunicaciones del enemigo en el norte de Italia. Bombarderos medios atacaron 14 puentes carreteros y ferroviarios situados en una extensa zona que media entre el lago Maggiore y el estuario del Po. Cazabombarderos y cazas realizaron una serie de incursiones contra empalmes ferroviarios, carreteras, puentes, depósitos de munición, circulación rodada y transporte motorizado. Otros aviones tácticos apoyaron la acción de nuestros ejércitos de tierra en Italia. Fuerzas medias de bombarderos pesados, con escolta, atacaron puentes ferroviarios cerca de Budapest.»—EFE.

### Ochenta y ocho veleros terroristas destruidos en el Egeo

Del comunicado alemán: «En el litoral del Adriático nuestras tropas rechazaron ayer todos los intentos de ruptura del adversario, que atacó nuestras posiciones con mucho material. Desde el 31 de agosto han sido destruidos 250 carros en el curso de estos combates. En operaciones de limpieza contra las bandas de terroristas en el mar Egeo, unidades de la Marina de guerra han destruido o capturado 88 veleros motorizados enemigos.»—EFE.

### El Seguro de Enfermedad

Comienza sus prestaciones de Medicina General y Farmacia el día 1.º de Septiembre próximo, para los obreros hijos.

## Tropas rumanas han penetrado en Hungría

### Las fuerzas magiares se oponen

BUDAPEST, 6.—Tropas rumanas han cruzado la frontera húngara y penetrado en territorio magiar, donde han dado comienzo las hostilidades, según se anuncia oficialmente. Las fuerzas húngaras—se añade—han tomado las medidas necesarias para hacer frente a la egrésión rumana.—EFE.

### Tropas húngaras, apoyadas por artillería alemana, rechazan a formaciones rumanas

(Del comunicado alemán): «En la parte sur de Transilvania tropas húngaras apoyadas por cañones de asalto alemanes han rechazado en el curso de contraataques a formaciones rumanas avanzadas. Seis baterías enemigas y dos trenes cargados de material de guerra han sido capturados. Aviones de bombardeo han destruido en el curso de ataques a ras de tierra 60 locomotoras y un tren compuesto de vagones cisternas. En los Cárpatos orientales, numerosos ataques bolcheviques en las carreteras de los puertos han sido rechazados en el curso de duros combates. Al norte del Bug han sido rechazados varios ataques soviéticos apoyados por carros blindados y formaciones aéreas. En el bajo Naref nuestras tropas contraatacaron. Las fuerzas del Ejército y la defensa aérea han destruido desde el 3 al 5 de septiembre 240 carros enemigos y cañones de asalto. En los demás sectores del frente del Este se registraron combates locales principalmente en el sector de Dorpat. En los dos últimos días, los soviets han perdido en el frente del Este 73 aviones.»—EFE.

BERLIN, 6.—Del sector meridional del frente oriental, comunica la Oficina de Información Internacional que importantes formaciones húngaras avanzaron por los bosques de los Cárpatos hacia el sureste y ocuparon numerosas localidades por asalto, alcanzando el valle de Miersch. Las tropas rumanas que trataron de resistir fueron aniquiladas al arma blanca.—EFE.

### La detención de jefes magiares en Transilvania

BUDAPEST, 6.—Un comunicado oficial dice: «Con fecha 1. de septiembre el Gobierno húngaro se dirigió al Gabinete rumano con respecto a la detención de los jefes de la minoría magiar en Transilvania meridional. El Gobierno rumano ha contestado con fecha 4 para manifestar que los detenidos han sido trasladados a sus domicilios, donde quedan sujetos a vigilancia. En esta forma el Gobierno rumano se adhiere al punto de vista húngaro.»—EFE.

### Instituto Nacional de Previsión

#### Caja Nacional de Seguro de Enfermedad

A partir de 1.º de septiembre comienza en toda España la entrada en vigor del Seguro Obligatorio de Enfermedad.

En Avila (capital), se prestará asistencia facultativa, tanto a los asegurados por la Caja Nacional como de entidades colaboradoras de la misma, en la forma siguiente:

#### Tercera zona

A los domiciliados en las calles de:

Afuera del Puente Adaja, Alemania, Atrio de San Segundo, Bajada del Cucadero, Bajada del Hospital, Bajada del Puente Adaja, Bernardino Melgar, Blascojimeno, Bracamonte, Brieva, Caballeros, Candil, Caños, Cárcabo de Santo Domingo, Carmen, Carretera de Burghondo, Cobeleda, Comuneros de Castilla, Concepción Arenal, Conde Don Ramón, Cucadero, Esteban Domingo, Fábrica de Harinas de Santa Teresa, General Mola, Jimena, Blázquez, Lope Núñez, Magana, Martín Carramolino, Mosén Rubí, Pedro de la Gasca, Plaza de Pedro Dávila, Plaza del Rastro, Plaza del Teniente Arévalo, Plaza de la Victoria, Plazuela de la Magana, Plazuela del Pochillo, Plaza de Santo Domingo, Pochillo, Prado de Carmona, Puente Adaja, Ramón y Cajal, Reyes Católicos, San Esteban, San Isidro, Santa (plazuela), Sancho Dávila, Santo Domingo, Telares, Tomás Luis de Victoria, Travesía de Cobeleda, Travesía del Pochillo, Travesía del Puente, Travesía de San Esteban, Travesía de la Santa, Travesía de Santo Domingo, Travesía del Teso, Tres Tazas, Vallespin, Venta de San Isidro.

Que comprende la tercera zona, por don Fernando Tomé Bustillo, domiciliado en la plaza de la Catedral, núm. 2 y cuyas horas de consulta son de 12 a 1.

La consulta se pasará en el domicilio del citado facultativo y a las horas indicadas. Caso de no poder abandonar el asegurado su domicilio, la visita la efectuará en el mismo, el médico correspondiente.

La petición de asistencia facultativa en el domicilio del paciente, se solicitará antes de las 15 horas con objeto de que pase la visita dentro del mismo día. Después de las 9 de la noche y antes de las 9 de la mañana, no se podrá solicitar asistencia médica más que en los casos verdaderamente urgentes.

**DERMATINA**  
Suaviza y blanquea la piel. Antiséptica, higiénica y refrescante para las afecciones de la piel. Precio 2,50 pta. caja en farmacias.

**Colegio del Apóstol Santiago**  
Legalmente reconocido. Internado 1.º y 2.º enseñanza. DIRIGIDO POR SACERDOTES  
Grandes campos de deportes propios  
V. FLAZQUEZ, 74. — TELÉFONO 64.013. — MADRID.

**Baños de Retortillo (Salamanca)**  
Temporada oficial, 15 Junio al 25 Septiembre. Manantial muy radioactivo (929 voltios hora litro). Máxima eficacia  
**Rumatismo-Gatarros-Piel**  
Hotel dotado de todos los elementos que constituyen el confort moderno. Telégrafo público. (C. S. n.º 13)

**Reparaciones en gramófonos**  
**Cambio de discos de gramola**  
**¡ATENCIÓN! SEÑORA:**  
Su máquina de coser la tendrá perfectamente limpia y reparada encargándosele al competente y especializado mecánico de estas máquinas Sr. Sandoval, respondiendo de la reparación de la misma por muy antigua o usada que sea.  
Para prolongar la duración de las reparaciones que el Sr. Sandoval hace, es absolutamente necesario se dé aviso a este mecánico y no permitir, bajo ningún pretexto, que ningún otro mecánico pretenda arreglarla, pues ello es la causa de frecuentes reparaciones que perjudican a la máquina de coser.  
**No confundirse: Carrera Santo Tomás, número 22, 1.º, izquierda.**  
Se reciben avisos en pescadería «Hermanos Sandoval», Mercado de Abastos.

